

Séminaire « Soutenabilités »

Contribution - Covid-19 : pour un « après » soutenable

Nom : Lestand

Prénom : Yves

Institution ou entreprise : Direction générale des douanes et droits indirects

Axe(s) :

- Quelles relations entre savoirs, pouvoirs et opinions ?

Intitulé de votre contribution : Le jour d'après

Résumé de votre contribution :

Quelles relations entre savoirs, pouvoirs et opinions ? Cette question me paraît être le socle sur lequel devra reposer le « jour d'après »... Entre pyramide et mosaïque, l'architecture qui conviendrait, à mon sens, le mieux c'est la transversalité, seule alternative pour osmoser la pensée de chacun dans un processus pluriel. Moi je dis que c'est possible ! À la condition d'une prise en compte de chaque composante individuelle, au lieu d'une démarche globale. La globalisation du monde démontre ses limites. Il serait peut-être temps de penser à une civilisation qui, telle une mosaïque romaine, refléterait un ensemble cohérent, dans la disparités des couleurs qui la compose. Comme beaucoup de mes contemporains, je ne suis qu'un citoyen, muni de mes droits civiques, de mon savoir socio-professionnel, de ma culture et surtout et avant tout d'une famille qui est le socle de la société humaine. Société humaine ô « menacée » par l'infiniment petit que demeure un virus, au pouvoir pourtant hautement déstructurant.